

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Felipe Benicio, confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

Noticias Generales.

Probablemente mañana (20) saldrá de Vico con direccion á Bayona, donde se detendrá algunos días, el Sr. Olózaga, pasando desde este punto á París para hacerse cargo nuevamente de nuestra embajada en dicha capital.

Leemos en el *Jurado Federal*:

«Por carta que hemos recibido de Bayona sabemos que el general carlista Elío ha llegado á Bayona de regreso de Suiza, que trabaja activamente para preparar un movimiento, y que con este objeto ha llamado á muchas personas importantes del partido, pero no se le presentan las cosas tan bien como el desea; y esto no sólo le tiene disgustado, sino que ha calmado algun tanto los visos belicosos de que venia animado.

!Cómo ha de ser! Confie en la Divina Providencia.»

Dice el mismo periódico:

«El lunes (14) último salieron los duques de Montpensier de Aguas-Buenas para Randan, en cuyo punto se encuentra la familia de Orleans.

Sus periódicos en Madrid ignoran por dónde anda su señor. Es extraño.»

Dicen de Málaga que por el médico director de aquel puerto se han despachado para lazareto súcio un bergantin y una goleta, procedentes de Inglaterra.

El lunes (21) probablemente se publicará un decreto, por el ministro de Hacienda, por la cual se ordena la formación del censo general de la riqueza territorial, rústica y urbana, en la Península é islas adyacentes, dándose instrucciones para facilitar los trabajos.

Entre los varios decretos que hoy lleva á la firma de S. M. el señor Ministro de Hacienda, figura uno organizando la Caja de Depósitos de conformidad á las bases contenidas en la ley de presupuestos de 27 de julio último; A esto se debe que las carpetas de la Caja hayan mejorado de valor, pues son muy importantes las nuevas garantías que se dan á los imponentes.

Segun noticias que nos proponemos ampliar y comentar otro dia, existe el pensamiento de reorganizar la Casa de Moneda bajo otras bases que las que hoy rigen, simplificando su administracion y dando carácter más facultativo á la direccion ó superintendencia.

Hoy á la una se ha reunido el Consejo de minis-

tros bajo la presidencia del rey. En este Consejo se dará cuenta á S. M. de todas las disposiciones y deliberaciones adoptadas por el consejo durante toda la semana. Además es posible que los ministros expongan al rey sus opiniones sobre *La Internacional* y los propósitos que abrigan respecto á cualquier acto que esta asociacion quisiera realizar en España.

Ha quedado ultimado en el ministerio de fomento el arreglo del personal de ingenieros de montes y minas, bajo las mismas bases que se ha hecho el correspondiente á los de caminos, canales y puertos.

Por el ministerio de Marina se ha dado oportuna orden para el licenciamiento por dos meses de los individuos pertenecientes al ramo de marinería, cuyos servicios no se consideren absolutamente necesarios para el servicio de buques, como asimismo el que prestan en los departamentos.

Es probable que en el Consejo que presidirá hoy (19) S. M. se trate de la cuestion de amnistía. A pesar de las ridículas amenazas de los incorregibles partidarios de don Carlos, el Gobierno segun parece se inclina á darla, y no será seguramente S. M. quien se oponga.

Segun nuestras noticias, es imposible que dentro de breves dias se dicten por el ministerio de la Guerra las oportunas órdenes con el fin de que los subalternos del ejercito pueden contraer matrimonio sin necesidad de hacer el depósito que hoy se exige.

El Cronista de Nueva-York publica un telegrama de la Habana, fechado el 31 del pasado, que dice así:

«Ha regresado el general y volverá á salir pronto. Resultados, positivos y excelentes. Muchos titulados jefes y oficiales fusilados; ministros, generales y gente armada y popular, rendidos y presentados. La insurreccion, disuelta, desconcertada y agonizante. Nuestras tropas, infatigables, continúan la persecucion de los residuos facciosos con incesante actividad, sin hacer caso de la estacion.

Los presentados vienen demacrados, hambrientos y desnudos, que da lástima verlos. De los de Venezuela apenas se salvarán una docena. El Gobierno y el pueblo de Nueva-Granada en excelente actitud para nosotros. Han ido allá emisarios, y esperan más, que saldrán sin recursos ni esperanza de obtenerlos. Sobre todo, la gente del país dice que vayan á batirse á Cuba los cubanos que quieran la independencia de la isla. Esto es como oficial, y puede V. decirlo en el periódico.

La desorganizacion en que el partido carlista se encuentra, manifestada en todos sus actos y en to-

dos sus hechos, es tal, que es imposible que se entiendan ni puedan nunca entenderse.

«El Puente de Alcolea» se ocupa estensamente de esta cuestion, y examina detenidamente el estado las causas de esa desorganizacion del partido tradicionalista. Sirve de punto de partida á las consideraciones del cólega la cuarta hoja que, suscrita por los trescientos setenta y cuatro carlistas que protestaron contra la admision en el seno del partido de don Luis Gonzalez Brabo, ha visto la luz.

Las armonías neas están, pues, á la orden del dia, tan admirables como el ideal de la causa carlista.

Las noticias que ayer dimos referentes á la fusion borbónica las confirman algunos periodicos de la noche.

Parece que el duque de Montpensier salió el dia 14 de Aguas-Buenas para dirigirse á París, y saliendo el dia 14, mal podia el 13 haber contribuido en la capital de Francia al fracaso de los proyectos de fusion.

La última entrevista para tratar del ya tan cacareado asunto tendrá lugar el dia 20, y hasta terminada la reunion, cuantas versiones se hagan sobre el particular, todas son prematuras.

Los asuntos, pues, como ayer dijimos, continúan en el mismo estado, y segun los bien enterados aseguran, si el proyecto fracasa no se deberá á gestiones del duque, sino á la actitud intransigente de los alfonsinos.

Allá vá, como muestra del sistema económico de los carlistas, una copia exácta de los bonos que están colocando en algunas provincias, y muy especialmente en Leon, Astorga y Galicia:

«Série D.—Dios, Patria y Rey.—N.º.....»

SUSCRICION VOLUNTARIA REINTEGRABLE.

20.000 rs. vn.

Con 25 por 100 de interés anual.

Vale á favor del portador por 1.000 reales reintegrables en los dos primeros años de ocupar el trono de España el señor duque de Madrid.—La Tour du Putz, 30 de mayo de 1870.—Por encargo del señor duque de Madrid: El conde de Faula—El conde de la Florida.

Estos valores son admisibles en pago de contribuciones ó cualquiera otra deuda del Estado.

(Transparente.)

SUSCRICION REINTEGRABLE

DIOS, PATRIA Y REY.

1870.

Hay un sello en seco con la armas reales, que dice:

«Secretaría de Hacienda.»

Entre las numerosas enmiendas presentadas á la proposicion Ribot propone una de ellas reformar un artículo 1 suprimiendo el titulo de presidente de

la República por el de jefe del Poder ejecutivo. Pero esta enmienda, que lleva un gran número de firmas, se dice que servirá de pretexto para dar principio á la gran lucha parlamentaria.

Segun noticias de París, el Estado va á devolver al príncipe y á la princesa Napoleon los objetos de arte y retratos de familia librados del furor de las llamas en el incendio del palacio real.

La disolucion del Parlamento austriaco y de las Dietas en que se hallaba representado el elemento alemán, y que eran contrarias á las nuevas concepciones, ha producido en Viena una gran sensacion.

La mayor parte de la prensa austriaca de la capital critica la conducta del Gobierno, que en este caso puede traducirse por un golpe de Estado parlamentario.

Otros, á pesar de la alianza austro-prusiana, sospechan de los sentimientos alemanes de Francisco José.

La «Verité» de París del 16 dice que corria el rumor de que en Strasburgo habian tenido lugar el domingo algunos desórdenes graves.

«Desde el dia del aniversario infausto de las batallas de Reischoffen, de Forbach y de Wissemburgo, dice el citado periódico, la poblacion de Strasburgo se vistió de luto. Las mujeres no salian sino vestidas de negro, los hombres llevaban escarapelas y ramos de siemprevivas en el ojal, y los niños, imitando á las personas mayores, no abandonaban los emblemas nacionales de la Francia.

Los prusianos, por su parte, miraban con recelo estas demostraciones contra el invasor, y esperaban al momento propicio para hacer estallar su odio y su resentimiento.

Anteayer un grupo de niños recorria la ciudad, llevando todos en el pecho ramas de siemprevivas.

Los soldados prusianos, al oír los cantos nacionales de aquellos, quisieron hacerles callar y quitarles al mismo tiempo los emblemas franceses. Los niños se resistieron, y al mismo tiempo varias personas intervinieron, resultando una colision general.

En un momento toda la ciudad se lanzó á la calle, se formaron grupos amenazadores, y los obreros se reunieron lanzando gritos de «Viva Francia!» «Abajo la Prusia!»

Mientras tanto las campanas tocaban á rebato; en todas las calles se oía el toque de llamada y las tropas prusianas tomaban las armas.

Se despejaron las plazas y las calles donde era mayor la agitacion, pero esto no se logró sin algunos disparos, de los cuales resultaron varios muertos y heridos por ambas partes. Los alemanes disparaban sobre la muchedumbre con encarnizamiento, y sólo despues de algun tiempo se logró restablecer la calma, pero á costa de mucha sangre vertida.

Una ciudad de China llamada Beethang ha quedado destruida por un temblor de tierra: 1849 casas han venido al suelo, pereciendo 2.998 habitantes. Los efectos del temblor de la tierra se han sentido á 400 millas al rededor. En muchos puntos la tierra se ha abierto, las llanuras se hundian bruscamente, formando precipicios. Nadie recordaba en aquellos parajes un cataclismo parecido.

EXTRANJERO

Marsella 19.—En San Petesburgo se hacen grandes preparativos militares. El Czar ha visitado el campamento con el general Le Flo.

Berlin.—Se está procediendo á la reorganizacion

del ejército y se hacen provisiones en los almacenes militares en proporciones extraordinarias. Cree-se que los preparativos se dirigen contra la Rusia.

París 18.—Consejo de guerra.—Ferrant, en su declaracion, ha dado á conocer detalles interesantes sobre la formacion del comité central y la anarquia espantosa que reinaba en la Guardia nacional durante la epoca de la Commune.

Entre otras cosas dijo que los incendiarios formaban parte del estado mayor, compuesto particularmente de extranjeros.

Añadió que este estado mayor permanecia lejos de los campos de batalla, mientras que los guardias nacionales combatian valerosamente.

Berlin 16.—*La Correspondencia provincial* dice que Francia, para obtener la pronta evacuacion de los prusianos, debe cumplir sus ofrecimientos, presentar sólidas garantías é impedir provocaciones contra los alemanes.

Añade que no se evacuarán los fuertes hasta que se hayan cumplido fielmente las estipulaciones del tratado de paz.

París 17.—La entrevista entre el emperador de Alemania y el de Austria no ha despertado aquí ningun recelo, porque se cree que el resultado de una alianza austro-prusiana seria otra alianza entre Francia y Rusia.

Londres 17.—El Parlamento inglés suspende sus sesiones á partir del lunes.

Bruselas 17.—Han llegado á esta capital los emperadores del Brasil.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Vallcas 19.

El cólera continua haciendo estragos en Ambrés.

El descuento sobre los sueldos de los funcionarios públicos se hará estensivo al clero.

La comision ha propuesto que se proroguen los poderes á Mr. Thiers por dos años con responsabilidad ministerial.

La discusion ha sido aplazada para el próximo jueves.

Se impondrá como derecho en Francia á todos los buques extranjeros, un franco por tonelada.

Madrid 19.

Se cree que los prusianos evacuarán en breve los departamentos del Sena y Oise, Sena y Marne, y Oise.

Ha sido nombrado capitán general de Valencia en reemplazo del señor Gomez Pulido, D. Mariano Socias que interinamente desempeñaba dicho cargo.

En el consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, se ha tratado de la cuestion de la rescision del contrato del banco de París.

Se preparan grandes fiestas en la Granja para recibir al príncipe Humberto, que llegará el lunes á medio dia á la corte. S. M. el rey y todos los ministros saldrán á recibirle al Escorial.

En el Ministerio de Ultramar se hace una economia de medio millon.

Se tropieza con grandes inconvenientes en el arreglo de ingenieros de minas.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidados: á 27-65.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de «El Isleño.»

Vallecas 20.

París 19.—Correspondencias particulares aseguran que un gran personaje ruso hablando recientemente con un diplomático francés dijo que la der-

rota de Francia ha puesto á Rusia frente á Prusia, en la misma situacion que se encontró Francia después de Sodowa.

De *El Diario de Palma*:

Madrid 20 de Agosto.

La «Gaceta» dispone que la Direccion General de contribuciones forme el censo general de la propiedad rústica y urbana de la Península é islas adyacentes.

El Almirantazgo acordó el desarme de varios buques de guerra.

El Sr. Sanchez Ruano ha experimentado una notable mejoría.

MAHON

22 de agosto de 1871.

La reciente eleccion de un Diputado á Cortes en el distrito de Inca ha dado por resultado otra victoria de los carlistas contra los liberales, no sabemos si debida á una verdadera mayoría de absolutistas, ó á la desorganizacion del partido liberal en nuestra vecina Isla de Mallorca. De todos modos deploramos aquella derrota de nuestros correligionarios políticos. El resumen general de votos es como sigue:

El candidato carlista D. Guillermo Verd,	3291
El liberal-monárquico D. Francisco Gacias,	2100
El republicano D. Gabriel Oliver,	384

De los diez y seis pueblos de que se compone el distrito de Inca ha habido cinco donde no se formó siquiera mesa, entre ellos Campanet, solo en tres ha tenido mayoría el candidato liberal que son Alcudia, Santa Margarita y La Puebla de donde es hijo el Señor Subgobernador de Menorca, D. Miguel Socias y Caymari, y únicamente en Pollensa lucharon los republicanos, que obtuvieron los 384 votos que figuraron en el resumen general, quedando tambien en minoría, pues los carlistas reunieron allí 407.

En cumplimiento de lo dispuesto por real orden de 2 de febrero último, la Administracion económica de esta provincia ha acordado abrir el pago de los créditos que alcanzan los maestros de primera enseñanza contra los Ayuntamientos por obligaciones devengadas desde 30 de Setiembre de 1868 al 1.º de enero de este año; cuyo pago se hace por el Tesoro como anticipo á las respectivas municipalidades. En su virtud los maestros de los pueblos de esta provincia que nada deben á la Hacienda, recibirán desde luego sus alcances, y los profesores de Alayor, Mercadal y Ferrerías, que se hallan en dicho caso podrán pasar á percibirlos á la Administracion Depositaria de este partido del 20 al 25 de este mes, segun espresa la circular de dicha Administracion inserta en el «Boletin oficial» n.º 698. Observamos que los maestros de primera enseñanza de esta ciudad y los de Ciudadela no se hallan comprendidos en la relacion que acompaña la referida circular, siendo por tanto de suponer que se ven postergados á los maestros de los otros pueblos de la isla, por tener el Tesoro créditos pendientes contra los municipios de Mahon y Ciudadela. Esta diferencia es por demás sensible porque ninguna culpa tienen los profesores de que los Ayuntamientos no hayan hecho efectivas sus deudas á la Hacienda.

Ayer quedó inaugurado en Palma el servicio telegráfico submarino con Ibiza. ¿Y el que debe unir á Menorca con Mallorca cuando se inau-

gura? ¿en que estado se encuentran los trabajos de colocacion de postes? Rogamos á nuestras autoridades y al Sr. Gefe de comunicaciones que procure activarlos no dudando que estos isleños se lo tendrán sumamente agradecidos.

Ha llegado de Mallorca esta mañana en el vapor-correo Mahonés nuestro apreciable amigo D. Miguel Socias y Caymari, Subgobernador de esta Isla, á quien damos la bienvenida.

El sábado último llegó á Palma con el vapor-correo Mallorca el Exmo. Sr. General Don Buenaventura Carbó, quien tomó desde luego el mando de la Capitanía General de estas Islas, habiendo sido obsequiado el mismo día con una serenata.

Por real orden de 16 del corriente ha venido aprobada la subasta del correo interior de esta Isla, á favor de D. Gabriel Fedelich, que se verificó en 8 del actual ante el Subgobierno civil.

Ayer y anteayer tuvo lugar la fiesta nocturna de calle en la de Anunciayay, habiendo estado concurrísimas, adornada con numerosísimos faroles trasparentes que ofrecían un hermoso golpe de vista y amenizada con alegres tocatas y fuegos artificiales.

Dícese que los vecinos de otras calles van á seguir este ejemplo, lo que celebramos ver pronto realizado.

Nuestro apreciable amigo D. José Maria de Olózaga que sale mañana con el vapor-correo para encargarse del nuevo destino que le ha sido conferido, nos suplica hagamos público para que llegue á conocimiento de sus numerosos amigos, que espera que estos le dispensarán, si no le es dado despedirse personalmente de todos ellos á motivo de su precipitada marcha.

El domingo próximo d. de tener lugar en el vecino pueblo de San Luis la festividad anual que se verá amenizada con baile y corridas de caballerías. No dudamos se verá tan concurrida como en los años anteriores.

En el sorteo de la Lotería nacional verificado el 16 de este mes, han salido premiados con 400 pesetas cada uno, los billetes espendidos en esta ciudad números 3181, 14,037, y 14094. El prócsimo sorteo se cerrará el viernes de esta semana.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Habana 30 Julio 1871.

Sr. Director de «El Constitucional.»

Desde mi anterior, ó sea durante esta quincena ningún suceso notable ha ocurrido por acá. Anoche regresó de su escursión por los lugares que han sido el principal baluarte de la insurreccion, el Capitan General de la Isla. Aunque ecsista todavía el focus de las operaciones de los insurrectos es evidente que se va debilitando de dia en dia en términos de no ser ya dudosa su completa extincion en más ó ménos tiempo. Depende en parte de nuestra decision en oponer un esfuerzo mas á los últimos y desesperados esfuerzos de los laborantes, los cuales muestran una tenacidad hija del despecho que les domina. El vapor «Virginia» que consiguió desembarcar la expedicion de aventureros venezolanos que

citaba en mi anterior, ha recalado á Colon de donde ya es difícil vuelva á salir para ocuparse en el negocio filibustero. Siguen tambien en jaque los vapores «Florida» y «Hornet» empleados ambos por cuenta de los insurrectos. Acaba de saberse igualmente, que se ha suspendido ó disuelto la expedicion que se estaba organizando en el Canadá. Tenemos pues á raya los movimientos de invasion que intentan los que forman el núcleo del laborantismo en Nueva York.

Por otra parte lejos de aminorarse la fuerza moral, además del servicio material que presta la organizacion de los voluntarios, se trata ahora de aumentar el número de este benemérito cuerpo de milicias. Como se cuenta que solo una mitad de los peninsulares forman en las filas de los voluntarios y por consiguiente se hacen demasiado frecuentes las guardias en cada individuo se está haciendo un padron en el Casino Español (atalaya de los buenos patricios) para hacer alistar á los morosos y anotar en un registro las razones que le impidan á uno el formar parte de esta fuerza ciudadana. Supónese que de unos 14 mil hombres que en el día pueden presentarse en parada, se hará subir á unos 20 mil. Con este número el servicio será menos pesado.

El Casino Español que reúne en el día mas de 1.500 sócios, y cuyas cuotas ascienden á cerca de 4.000 duros mensuales se ha constituido en amparo de muchos de los inutilizados en campaña. Abrió una suscripcion para atender á este particular y ya lleva reunidos mas de 50.000 duros que va repartiéndolo á cuantos infelices españoles origina la deplorable insurreccion. Es mas que pasmosa increíble la liberalidad de estos habitantes. Las suscripciones se suceden una á otra se puede decir y todas se cubren con prontitud y esceso. Citaré como ejemplo una particular entre los catalanes. Quejoso el primer batallon de voluntarios de Cataluña del armamento que tenían, quisieron sus conciudadanos pagarles el importe de otro nuevo, sistema moderno y para ello se necesitaban 16.000 duros; pues bien, fueron suscritos 25.000 duros. El sobrante se dedicó á dar auxilio á los enfermos é inutilizados del propio batallon de voluntarios catalanes. Creyéndolo todavia insuficiente y deseando poseer un retrato del General Prim para ser colocado en el salon del Casino, se renueva la suscripcion y se recojen 12000 duros más. Esto se entiende entre hijos de Cataluña, que las suscripciones generales se elevan á crecidísimas sumas.

El vapor «Maria» que llegó en esta el 17 enteramente reparado de su avería, sale mañana para Barcelona, y quizás le vean en ese Lazareto á cumplir su cuarentena. Sé de algunos capitanes que prefieren ir al Lazareto de Vigo porque temen los rigores (dicen ellos) que se practican en Mahon, rigores que se tienen por escesivos toda vez que en Santander se admiten sin casi ninguna restriccion á los buques, y por esto acuden allí los vapores-correos.

El calzado, que es cosa de interés para tantos menorquines, sigue atravesando una postracion ruinosa. Con el «Maria» llegaron mas de 200 cajas que no tienen salida en la plaza. Botines hay que solo ofrecen 14 y 12 duros docena; y con el cambio como está y el descuento del papel moneda, y el 10 p. de recargo por subsidio de guerra, es inevitable la crecida pérdida. Y no es solo en calzado que sufren los negocios, pues en la mayor parte de frutos de la Península sucede lo propio. Conozco un negociante que solo en algunas partidas de ajos ha perdido cerca 5.000 duros lo cual es de admirar. Solo las patatas y cebollas ofrecen beneficio por lo carísimas que se venden. Hoy se pagan las primeras de 6 á 7 duros quintal y las últimas de 4 á 5. Los buniatos que es tubérculo muy propio de aquí valen

á 4 duros quintal. ¿Y la carne? Hoy vale casi el doble del precio de Menorca. Para dar una idea de cuanto se bebe en este país me ocurre citar que recientemente se han hecho dos contratas de ginebra de Holanda por 100.000 garrafones una, y la otra por 50.000, que al precio de 5 á 6 duros el garrafon y unido al importe de otras de menor cuantía, suman como un millon de duros solamente en este espíritu que viene del extranjero.

D. Gil Gelpí capitan de buque que era, y á quien traté en aquella época, convertido hace algun tiempo en escritor público bien conocido en esta capital, va á fundar un nuevo periódico que se titulará «La Constancia» y defenderá los intereses españoles en América. Se han reunido por suscripcion 14.000 duros para ayudarle en tal empresa.

Al tocar yo el perjuicio que se causa á los buques con la detencion y lentitud que sufren para descargar, no he podido menos como interesado en este particular que publicar en el «Diario de la Marina» un artículo sobre el remedio que cabe en alivio de los buques, habiéndolo reproducido y recomendado el «Avisador Comercial» que goza de gran prestigio en el Comercio.

El día de Santiago como Patron de España así la plaza como el buque capitana hicieron los disparos de ordenanza. Siendo la festividad de dicho santo el homónimo de un jóven mahonés establecido en esta con honra y provecho y con quien me ligan relaciones de amistad y negocio, estuve á celebrar el día con su apreciable familia y varios amigos, y por supuesto hubo algun recuerdo de Mahon.

Parece que el vómito ha cesado algo de su intensidad. Los cuatro que han caído malos á bordo la «Pedro Plandolit» han curado todos perfectamente.

Demasiado me he estendido para hablar de teatros y bailes. Lo haré en otra ocasion.—E. A.

CULTO CATOLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en la Iglesia de S. Francisco.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 22.

De Palma en 1 dia vapor correo, Mahonés de 164 ton., cap. D. Juan Tomás con 19 trips., 85 pas., la correspondencia y otros efectos

Despachados el 32.

Para Palma con sal y habas balandra esp. «Antonietta» de 40 tons. p. Miguel Estela con 4 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max.	Min.	Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kil's.
16	761 ²	29 ²	24 ¹	77		7	NE flojo	1 ⁵
17	763 ¹	29 ⁵	22 ¹	73	2 ¹	7	N	2 ¹

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 18 m. — Pónese á las 6 h. 47 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 1 h. 20 m. de la tarde. — Pónese á las 11 h. 18 m.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se requiere á D. Francisco Mercadal y Vinet, vecino que era de esta ciudad y cuyo actual paradero y domicilio se ignoran, para que dentro del término de nueve dias comparezca por sí ó por medio de apoderado con poder bastante á nombrar por su parte el perito que juntamente con el elegido por la del ejecutante D. Miguel Mercadal y Vinet de este vecindario, haya de justipreciar la casa que á instancia de este le fué embargada en el juicio egecutivo que le promovió en este juzgado sobre pago de tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos por pensiones de una renta vitalicia y por las costas, bajo apercibimiento de verificarlo de oficio; pues así lo tengo mandado por auto de dos del actual á solicitud del referido ejecutante en los autos sobre el indicado juicio. Dado en Mahon á cuatro de agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon.

Prospecto del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 26 de agosto de 1871.

Constará de 30.000 billetes al precio de 30 pesetas cada uno, distribuyéndose 1500 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
3 de 5000	15.000
23 de 3000	69.000
1470 de 300	441.000
1500	675.000

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espended á TRES PESETAS (12 reales) cada uno. Mahon 17 agosto de 1871.—Juan Rodríguez.

Carne para vender.

La hay en las carnicerías números 2, 3, 5 y 17 á 20 y 24 céntimos la tercia.

Baratura sin igual.

En la tienda de quincalla calle Portal de Mar n.º 18 se venden los generos á mitad del precio que costaron á fin de quitar definitivamente la tienda y retirarse de su comercio.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un panteon del nuevo cementerio.

Muebles.

Los dias 21, 22 y 23 de 9 á 1 de la mañana y de 4 á 6 por la tarde se venderán en pública subasta diferentes muebles en buen uso. Calle Nueva n.º 3.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar en casa de los padres. Cos de Gracia núm. 48.

EL INFIERNO DE LOS CELOS.

NOVELA DE COSTUMBRES.

Su autor,

Enrique Perez Escrich.

UN CUARTILLO DE REAL.

CADA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, donde está de muestra la 1.ª entrega.

REGLAS para escribir correctamente la Lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de Instruccion primaria.

Véndense á UN REAL DE VELLON el ejemplar en la tipografía de Fábregues hermanos, Norte 4.—Tienda de D. Nicalás Fábregues, plaza de Espartero, y en esta imprenta, Bastion 39.

En Ciudadela: Colegio Ciudadelano de D. Juan Buejam.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Recomendamos á nuestras suscriptoras la lectura del número 30 de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, que además de una abundante y variada coleccion de dibujos de diferentes clases, contiene en su parte literaria una carta interesantísima del tan celebrado marqués de Valle Alegre. Acompaña á dicho número uu precioso figurin iluminado en Paris.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon, donde hay números de muestra.

Libros de lance.

La Estrella de Nazareth, leyendas y tradiciones de Tierra Santa sobre la Santísima Virgen María, 2 tomos de unas 800 páginas. Rvn. 42
Informarán en esta Imprenta donde se admiten toda clase de libros de lance para ponerlos á la venta.

FRANCISCO QUADRADA, de la Habana, acaba de llegar á esta ciudad; é ignorando el domicilio de varios de sus numerosos amigos en la misma, tiene el honor de ofrecerse á sus órdenes en su morada, calle de Anunsivay núm. 28.

Para vender.

Lo está la casa núm. 45 de la calle de S. Jaime, esquina á la de S. Antonio. Informarán en la calle de las Moreras num. 2.

SOCIEDAD DE LOS VAPORES-CORREOS.

Se anuncia al público que el vapor MAHONES solo hará dos viages mas á Argel en esta temporada de verano, con escala en Palma de ida y vuelta, advirtiéndole que en vez de mediar como en los anteriores, quince dias de un viage á otro, el último se verificará una semana despues del penúltimo, siendo los dias de salida de Mahon el 23 y 30 del corriente mes, y de Argel el 26 del actual y 2 de setiembre próximo.—*La Administracion.*

Lecciones de Lectura.

CINCO RVN. Ejemplar.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpal, Bastion, 39.